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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 

  AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 
 

 
Verbale  N°  150 del   5/12/2014 

Ordine del Giorno: 
 
1)Comunicazioni del Presidente;  
 
2)Approvazione verbale della Seduta precedente;  
 
3)Studio e consultazione per la realizzazione di 
eventuali opere di salvaguardia delle alberature 
nelle principali vie della Città di Alcamo e loro 
eventuale sostituzione con adeguamento degli 
spazi di piantagione –  ipotesi per Viale Europa e 
Viale Italia;  

 
4)Opere di potatura del patrimonio arboreo    
cittadino – studio ed ipotesi di intervento; 

 
5)Varie ed eventuali. 
 

 

 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore  
 
__________________ Note 

 
                                                       Presente    Assente      Entrata        Uscita        Entrata       Uscita  

Presidente Pipitone Antonio SI  10,00 12,00   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  10,40 11,50   
Componente Campisi Giuseppe SI  10,55 12,00   
Componente Coppola Gaspare SI  10,00 11,25   
Componente Fundarò Antonio SI  10,40 12,00   
Componente Lombardo  Vito SI  10,00 12,00   
Componente Sciacca Francesco SI  10,00 11,05   
 

L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 05 del mese di Dicembre , alle ore 10,00, presso 

la propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce 

la Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Coppola 

Gaspare, Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Vice Segretario Lipari Maria Oliva, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.:”Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente Antonio Pipitone comunica che sono iniziati i lavori preannunciati dal Vice 

Sindaco e relativi al Verde Pubblico. Invita, inoltre, i Componenti della Commissione, per 

quanto di loro competenza a verificare se le numerose segnalazioni effettuate dalla 

Commissione Consiliare saranno oggetto, come dovrebbero, di attenzione.  

Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.:”Approvazione verbale 
seduta precedente”. 

Il Presidente della Commissione dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a 

votazione. Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti 

presenti. 

Alle ore 10,40 entrano i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo e Fundarò Antonio. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G: “Studio e consultazione per la 
realizzazione di eventuali opere di salvaguardia delle alberature nelle principali vie della 
Città di Alcamo e loro eventuale sostituzione con adeguamento degli spazi di 
piantagione – ipotesi per Viale Europa e Viale Italia”. 

Il Presidente della Commissione Consiliare Antonio Pipitone esprime, ai Componenti, tutta la 

sua preoccupazione per la morte delle palme nella Città di Alcamo, causa anche un non 

efficace sistema di protezione e mantenimento, e per la loro completa estirpazione, con taglio 

alla base, nel Viale Italia che, oggi, dopo decenni di meraviglioso palmizio, appare spoglio e 

terribilmente privo di verde e di ossigeno. 

Un’Amministrazione, continua il Presidente Pipitone,  dovrebbe essere attivamente impegnata 

per assicurare la qualità dell’ambiente ed il controllo delle sue risorse naturali attraverso la 

salvaguardia del territorio dall’inquinamento e dal degrado ambientale; dovrebbe impegnarsi, 

di piu’ e meglio, per assicurare la cura, la manutenzione e l’implementazione del verde 

pubblico. 

Alle ore 10,55 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Un’Amministrazione, prosegue il Presidente Pipitone, dovrebbe distinguersi, ed è questo che 

chiediamo una maggiore attenzione, per una migliore cura della gestione degli impianti di 

tecnologia ambientale, dei parchi e i giardini, lo sviluppo, la promozione e la realizzazione di 

progetti finalizzati al miglioramento della qualità ambientale. 

Dovrebbe provvedere, infine, alla realizzazione d’iniziative legate alla sensibilizzazione ed 

all’educazione ambientale della cittadinanza. 

Alle ore 11,05 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Il Consigliere Antonio Fundarò sottolinea come sia necessario provvedere ed incentivare la 

progettazione e la realizzazione di interventi di riqualificazione ambientale; una  

programmazione e gestione degli interventi di "educazione ambientale"; una manutenzione e 

progettazione di spazi verdi pubblici: parchi, giardini storici e di quartiere, cortili scolastici, aree  
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verdi attrezzate per il gioco dei bambini, aree cani, aiuole stradali e rotatorie, con attenzione al  

Viale Europa dove dovrebbe provvedersi ad una sostituzione dell’impianto degli alberi e alla 

loro collocazione dei costituiti giardini comunali, in Contrada Sant’Anna, priva di alberatura; 

alla progettazione e direzione lavori del servizio di diserbo di tutti gli incolti ubicati in città e 

nell'agro, programmazione mediante il piano di manutenzione delle alberate di interventi di 

potatura e abbattimenti di essenze arboree e interventi di riforestazione urbana per integrare 

ed incrementare il patrimonio arboreo; alla gestione dei cantieri comunali rivolti uno alla cura 

ed all'estensione del verde urbano, l'altro ad attività di tutela ambientale; alla individuazione 

delle azioni, degli interventi, delle procedure e di quanto necessario per promuovere l'uso 

razionale di energia attraverso la pianificazione e gestione energetica integrata; alla 

promozione ed avvio di campagne di sensibilizzazione mirate ad incentivare le adozioni degli 

alberi. 

Alle ore 11,25 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del quarto punto all’O.d.G: “Opere di potatura del 
patrimonio arborio cittadino – studio ed ipotesi di intervento”;  

Il Consigliere Lombardo Vito afferma che diverse volte ha fatto presente all’amministrazione 

Bonventre di provvedere alla potatura degli alberi all’interno del Collegio dei Gesuiti; Via Maria 

Riposo; Viale Europa; Piazza Bagolino (all’interno del giardino attualmente gestito dal 

proprietario del bar Nannini) e altro ancora. Sono state diverse le segnalazioni di cittadini che 

abitano in immobili che sono adiacenti agli alberi suddetti che si lamentano del fatto che 

addirittura non riescono ad aprire le finestre perché ostruite dalle fronde degli alberi. La 

risposta dell’Amministrazione è stata sempre la stessa: “vi è carenza del personale per il 

verde pubblico”. Risposta non accettabile in considerazione che sono numerosi i dipendenti a 

tempo indeterminato, determinato, CO.CO.CO, CO.CO.PRO, ASU, che potrebbero essere 

impiegati per il verde pubblico e relativa potatura. Ma il problema atavico creato 

dall’Amministrazione Ferrara, proseguito dall’Amministrazione Scala e perpetrato 

dall’Amministrazione Bonventre non è stato mai risolto. Per cui mi sembra, sostiene il 

Consigliere Lombardo Vito, superfluo e una perdita di tempo dare ipotesi di intervento 

riguardo la sistemazione e potatura del patrimonio arboreo comunale. 

Alle ore 11,50 esce il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 

Dopo un breve dibattito alle ore 12,00 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 
           IL VICE SEGRETARIO                                                   IL  PRESIDENTE                           
               Lipari M. Oliva                                                      Pipitone Antonio 

 

 


